

# EDITORIAL

## MIENTRAS TANTO, APAÑARSE

*Democracia, democracia, solo sabes bailar chachachá. A pesar de la efervescencia política de este noviembre que nos salió reformista, la situación a nivel local esta como antes. Osea mal. Porque la resolución de los problemas colectivos planteados en los barrios y en las poblaciones avanza como el cangrejo. Se soluciona uno al tiempo que nacen dos. No hay más que echar una ojeada a los boletines editados por las Asociaciones de Vecinos o darse una vuelta por esos barrios con sus habitantes. Faltan guarderías, escuelas, sanidad, higiene, urbanizaciones, asfaltado de calles y carreteras, zonas verdes, jardines, pasos subterráneos, mercados..., y un largo etcétera. Pero que les vamos a contar que no sepan o que no sufran.*

*Los vecinos han llegado ya al convencimiento de que estos problemas «sólo se resolverán con nuestra unión». Pues sí. Las Asociaciones de Vecinos a nivel reivindicativo han demostrado ser los únicos interlocutores válidos ante la Administración local. Pero ahí esta la madre del cordero. Porque hay varias Asociaciones surgidas recientemente que están esperando su debida legalización. Y los regidores locales, los «estrictos en el cumplimiento de las leyes», dicen que no pueden dialogar con ellas porque no son representativas. De Jonde se deduce que mientras estas Asociaciones no se legalizan y hasta que los regidores locales no sean realmente elegidos por sus conciudadanos, y el consejo municipal no represente con la mayor fidelidad posible a todos los vecinos de una población dejando de prevalecer los económicamente fuertes, no hay nada que hacer. En resumen lo que se pide y no se deja de pedir: Ayuntamientos democráticos. Que quiere decir que la eficacia de la gestión municipal pase por la necesidad de responder ante los electores. Y que sean estos con sus votos los que deben decir si están o no de acuerdo con lo que a nivel local se hace. La democracia con mayúsculas pasa por ese meridiano.*

*El que la situación política a nivel de Estado este como esté parece ir en detrimento de una situación local en la que hay muchos problemas por resolver para que no se intente hacerlo con convicción. Algunos regidores locales parecen, solo estar esperando decir adiós y que le quiten lo bailao. Otros estar pensando la forma de decir hasta luego porque piensan que habrá cambio pero menos, o que pueden volver con la fuerza de los votos esta vez. Y por último los que a pesar de su buena disposición no tienen posibilidad material de enderezar tanto entuerto. «¿Y que haremos los vecinos mientras llega esa esperada democracia que como el tango parece mujer esquiva entre tanto prohombre altivo?» Pues apañarse como se pueda, aunque sea medianamente*

*Porque es evidente que desde el prisma local, base de toda convivencia nacional, el proceso democrático es irreversible. Y si bien el asunto del referéndum y las elecciones a las dos cámaras puede parecer, desde esta misma perspectiva local, un tema excesivamente «político» para ser realmente comprendido por todo el mundo, el de las elecciones municipales no tiene vuelta de hoja y es comprendido hasta por el más «apolítico» ciudadano. El día que ocurran, cuando puedan decidir los vecinos qué alcalde y qué concejales se sientan en unas poltronas que habrán dejado de ser cómodas, esas elecciones las tiene ganadas la calle. Ahí estará el principio de la solución a tanto problema.*

## COMARCA AL DIA

LA VEU DEL VALLES

Semanario Comarcal de Información General

Nº 2. 4 Diciembre 1976

**Director:** Luis Miguel Calvo

**Redactor-Jefe:** Marcel Planellas

**Redacción:** Lluís Torres, Esther Vizcarra.

**Fotografías:** Miguel Enriquez, Judith Vizcarra, Pepita Folgarolas.

**Corresponsales:** Domenec Forns (Vilanova de la Roca y La Roca), Antonio Guzmán Melo (La Torre y La Roca), Joan Sanjuan (Martorelles y Sant Fost), Jordi Rebull, Josep Cot y Oriol Coll (Mollet), Salvador Mogas (Montornés), Antonio Escribano (La Llagosta), Francesc Puig-Agut (Cardedeu), Jordi Llimargas (Cánovas, La Garriga y Samalús), José Daniel Vidal (Montmeló), Joan Icart (Sant Pere de Vilamajor), Antoni Gené (Sant Antoni de Vilamajor).

**Colaboradores:** Profesor Garriga, Salvador Estany, Vicente Rochina, J.A. Mañero Sanchez, Ramón Font, Josep Homs, Angel Hernandez, Enrique Santillana, Jordi Ollé Usón, Ricardo Causa, Jordi Solé Flores, José Luis Blanco, Fermín Bocos, Joan Busquets, Salvador Casanova, Joan Ventura, Joan March, Francesc Verdugo («DUGO»).

**Imprime:** I.G. Miralles — Alarcón, 93 San Adrián del Besos (Barcelona).

**Dep. Legal:** B-49.253-76

**Redacción y Administración:** Plaza Salvador i Maluquer 10, 4º-1ª, Granollers Tel. 780 38 79

**Publicidad:** CVP, Plaza Salvador i Maluquer 10, 4º-1ª, Granollers. Tel. 870 38 79

**Edita:** L.C.B.

**Gerencia:** Manuel Cano Herreras

**Distribuye:** TRANSPAPID

**Precio:** 30 Ptas.

**Suscripción anual:** 1.500 ptas.

## SUMARIO

### PORTADA

diseño Vicent Ventura

### EDITORIAL, pág. 3

### PAIS!, pág. 4

A quitarse la mordaza

### COMARCA AL DIA, pág. 6

En Canovellas los vecinos hacen limpieza del parque que reivindican (6). En El Figaro llevan dos meses sin depuradora de aguas (8). En Mollet «els botiguers» necesitan unirse. Charlas prohibidas. Fiesta popular (10). La muerte de una niña atro-

pellada por el tren exaspera a los vecinos del barrio Plana Lladó (11). Vilanova de La Roca quiere progresar pero no a cualquier precio. Los jóvenes convocan al alcalde (12). Jornadas de cultura popular en La Llagosta (14). Demasiada atomización en Montcada i Reixach (14). En La Roca se aprueba el Plan y se suspenden las licencias de edificación (15) Monolito y paseo en memoria de Pau Casals en Cardedeu (15). Próximo debate sobre problemática municipal en La Garriga (15). En Granollers murió Joan Camps (16). Prohibido el miting de l'Assemblea del dia 26 (18). El día 27 se habló de democracia en la Porxada (19).

### TEMA, pág. 20

La enseñanza da vergüenza (20). La huelga general de los maestros (20). El apoyo de los padres (21). La gratuidad (22). Algo más que plazas escolares (22).

### POLITICA, pág. 24

Texto del Decreto de Convocatoria del Referéndum (24). La Convergencia Democrática de Catalunya (25). Realismo Político por Miquel Sellarés (27).

### COLABORACIONES, pag. 29

Lluís M<sup>a</sup> Xirinacs y Joan Sala Vila

### ENTREVISTA, pág. 31

Melitón Espinosa Quecedo, «el maño»

### AGENDA, pág. 35